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Le 18 Mars 2022 

 

 
 

Compte rendu résumé de l’Assemblée Générale 2021 
 
 
 
A 18H30, le Président constate que le quorum n’est pas atteint. L’Assemblée Générale annuelle 
s’ouvre à 19H00 en conformité avec la procédure statutaire en ayant constaté la présence de :  
 
 
- 56 sociétaires (31 présents, 25 représentés), soit 34 % de la catégorie, 
- 2 associés (2 présents, 0 représenté), soit 6 % de la catégorie, 
- 28 sportifs (10 présents, 18 représentés), soit 19 % de la catégorie, 
- 0 postulant (0 présent, 0 représenté), soit 0 % de la catégorie, 
- 0 passager (0 présent, 0 représenté), soit 0 % de la catégorie. 
 
 
Nombre de voix de l’AG : 
- Sociétaires : 56 x 4 = 224 voix 
- Associés + sportifs : 30 x 1 = 30 
 
 
Total des voix de l’AG = 254 voix 
 
 
Le nombre de voix des sociétaires (224) étant supérieur à la moitié (127) des voix de l’Assemblée 
Générale, celle-ci peut être valablement tenue. 
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L’effectif des membres du Club, en fonction de leurs statuts, est donné par le tableau ci-dessous : 
 
 

REPARTITION DES MEMBRES EN FONCTION DE LEURS STATUTS 2021 

  SOCIETAIRES ASSOCIES SPORTIFS Postulants Passagers TOTAL 

PAF 72 0 0 0 0 72 

PAT 25 0 0 0 0 25 

COPRO 3 20 0 0 0 23 

CONJOINT 0 13 0 0 0 13 

ATT 0 0 0 19 0 19 

PLONGEE 24 0 39 0 0 63 

KYK 21 0 48 0 0 69 

VHS 17 0 50 0 0 67 

DANSE 3 0 12 0 0 15 

S de V 0 0 0 0 0 0 

TOTAL 165 33 149 19 0 366 

 
 
Le Président ouvre la séance et demande à l’Assemblée la désignation de 2 scrutateurs pour le 
dépouillement des bulletins de vote. 
Martine MAZZINI et Didier DUBOS-MICHEL acceptent d’être scrutateurs pour le dépouillement 
des bulletins de vote. 
 
 
La présentation des points se déroule selon l’Ordre du jour. 
 
 
1 - Rapport moral 2021 par le Président et vote d’approbation.  
 
Rapport moral 2021 
 
Activités du CNPRS en 2021 
 
Pour le CNPRS, l’année 2021 a encore été particulière, avec son lot d’incertitudes, de difficultés 
et de nécessaires adaptations. Nous avons réussi à nous adapter à cet environnement mouvant, 
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même si la situation sanitaire a entrainé des complications impactant nos activités. Toutefois, 
l’absence de clarification dans notre situation vis-à-vis de la Métropole affecte toujours notre 
capacité d’avancer dans des aménagements de la base nautique pourtant indispensables à un 
développement raisonné et organisé. Enfin, octobre 2021 a été marqué par le grave accident 
qu’a connu Archibald, le voilier collectif de la VHS, si fort heureusement aucune conséquence 
humaine n’est à déplorer, cet évènement très perturbant a causé des dégâts majeurs et le bateau 
a dû être déconstruit. 
 
Incertitudes, difficultés et adaptations dans une situation sanitaire évolutive. En 2021, les 
différentes composantes du CNPRS ont progressivement retrouvé un niveau d’activité soutenu 
permis par les allègements successifs des consignes gouvernementales et l’augmentation 
concomitante du nombre de participants aux sorties en mer. Au début de l’été, toutes les activités 
se faisaient dans un format « normal », sauf la danse qui n’a repris qu’en septembre. Même si la 
perte du voilier collectif fin 2021 a suspendu un temps les activités de la VHS, l’achat d’un 
nouveau Surprise début 2022, réaménagé et tout récemment remis en service grâce à la forte 
mobilisation des membres de la VHS n’a pas entrainé de baisse drastique de l’activité voile. Par 
ailleurs, la Bourse aux Equipiers a maintenu ses offres. Globalement, en 2020 et 2021, le 
CNPRS a traversé de nombreuses turbulences, il peut aujourd’hui relancer ses activités 
2022 avec une certaine confiance. 
 
Incertitudes, inquiétudes et adaptations dans une situation administrative toujours pas 
résolue. Le CNPRS est lié à la Métropole Aix-Marseille Provence par deux conventions, l’une 
pour l’occupation et la gestion du plan d’eau qui nous est alloué, l’autre pour l’occupation de la 
base nautique.  

• La gestion des places à flot qui nous sont attribuées par la Métropole se déroule sans 
problème majeur dans le cadre d’une Convention d’occupation de dépendances portuaires 
du port de la Pointe Rouge à Marseille signée pour une période de cinq ans à compter du 
1er janvier 2020. 

• A ce jour, aucune décision définitive quant à notre statut ne nous a été communiquée. Les 
services juridiques de la Métropole considèrent toujours la possibilité de renouveler cette 
convention dans le cadre d’un appel d’offres avec mise en concurrence des propositions 
(en principe seulement ouvert à d’autres associations). Si nous ne savons toujours pas 
dans quel cadre sera conduit ce processus, il semble cependant que la Direction des Ports 
s’achemine vers la reconnaissance de notre statut associatif, ce qui pourrait ouvrir la voie 
à la signature d’une convention pluriannuelle en 2023. Début février, la signature d’un 
nouvel avenant à la convention en cours nous permet de poursuivre cette année encore 
l’occupation des locaux. 

Cette situation toujours pas résolue empêche la réorganisation d’espaces techniques dont 
certains étaient déjà programmés en 2020 (vote de l’AG 2019 du CNPRS), avec la possibilité 
d’installer trois nouveaux containers. Mais avant de consacrer des sommes significatives à cette 
évolution du bâti dit « léger », nous avions considéré qu’il nous fallait avoir la garantie d’une 
certaine pérennité dans l’occupation des locaux et, donc, disposer d’une convention 
pluriannuelle. La réduction du niveau de nos activités sportives en 2020 puis la reprise 
progressive connue en 2021 a rendu moins prégnante la nécessité de ces aménagements. Mais 
leur nécessité n’en est pas moins une réalité relative à la répartition et à l’importance des espaces 
occupés par les composantes et impacte donc notre potentiel de développement. Il nous faut 
maintenant décider si nous acceptons l’augure de la signature d’une convention début 2023 et si 
nous investissons dans du bâti léger et non-pérenne pour optimiser les espaces techniques et de 
rangement des composantes et répondre ainsi à leurs besoins. 
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 Lors de cette AG, le vote d’un budget prévisionnel 2022 avec ou sans ligne budgétaire 
prévoyant un investissement exceptionnel pour acheter trois containers portera donc un 
enjeu fort. 
 
Cette année encore, notre situation financière est très saine, grâce à une gestion prudente au 
niveau des composantes et à l’absence de fortes dépenses au niveau de la base nautique, même 
si certains travaux de confort (installation de nouvelles douches à l’extérieur, installation de 
casiers-vestiaire, réaménagement de la salle « musculation », installation d’un abri vélo) ont été 
faits en 2021. Par ailleurs, le niveau des provisions des composantes a été conforté par la mise 
en œuvre de décisions prises afin de minimiser l’impact de la crise sanitaire en mobilisant des 
provisions de la base nautique (ristourne « Covid » sur les activités lors des adhésions 2021 – 
mesure reconduite en 2022 – et renouvellement de matériels sportifs dans le cadre d’un budget 
d’investissement en 2021).  
 
L’impact de la crise sanitaire sur les activités du CNPRS a donc été fortement atténué par 
des mesures bénéficiant directement aux membres du club. 
 
Enfin, les nouvelles modalités relatives à l’affectation des résultats en fin d’année visent le 
transfert d’un résultat positif des comptes de la base nautique vers les provisions des 
composantes, ou, le cas échéant, le comblement d’un éventuel déficit de la base nautique depuis 
les résultats des composantes. En fonction des besoins et des décisions d’investissement pour 
les locaux, il serait toujours possible d’adapter tout ou partie de ces transferts. Ceci devrait 
permettre d’augmenter les capacités d’investissement des composantes (entretien et 
renouvellement du matériel, incluant les bateaux collectifs, remplacement des chaines filles, 
accidents…) tout en conservant à un niveau raisonnable les provisions de la base nautique. 
 
Cette évolution devrait maintenir notre capacité de faire face à un imprévu majeur (garder 
en réserve une fois et demi le budget annuel, soit environ 60 k€) tout en maintenant la 
possibilité de réaliser des aménagements de la base nautique (locaux techniques en bâti 
léger, casiers pour la plaisance, réorganisation de l’ex-salle « musculation », réhabilitation 
du sol une partie de la base nautique) pour un montant d’environ 35 k€.  
 

oooooOOOooooo 

 

Autres informations sur le fonctionnement et les activités du CNPRS  
 

1 - Réunions statutaires, conférences, soirées thématiques… 
 
L’Assemblée Générale 2020 du CNPRS s’est tenue le 8 mars 2021 en visioconférence. Les deux 
premiers Comités de Direction de l’année 2021 se sont tenus en distanciel, les deux derniers en 
présentiel. En raison du contexte sanitaire, le CD a considéré qu’il n’était pas prudent de mettre 
à disposition la salle de réunion pour des activités thématiques, des conférences ou pour 
répondre aux demandes des adhérents. Toutefois, plusieurs réunions statutaires demandées par 
les associations partenaires et les formations organisées par la MACIF ont pu avoir lieu, en lien 
étroit avec les responsables du club qui se sont assurés de l’application des pratiques prévues 
par le CNPRS. De même, la plupart des réunions spécifiques (bureaux de composantes, 
trésoriers, réunions internes…) se sont déroulées en présentiel. En 2022, il est envisagé une 
reprise progressive de ces activités collectives, en particulier les soirées thématiques, en 
appliquant si besoin une jauge adaptée au contexte sanitaire du moment. 
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2 - Activités des composantes au cours de l’année 2021 

 
Hormis la danse dont les activités n’ont repris qu’en septembre, les activités sportives ont pu se 
dérouler de manière satisfaisante comme le montrent les bilans des composantes. Les limites du 
nombre de participants aux sorties ont évolué, afin de satisfaire aux recommandations du 
Ministère des Sports et des fédérations sportives, même si nous n’avons pas encore retrouvé les 
nombres de participants de 2019, dernière année « normale ».  
 
3 - Relations avec la Métropole et la Capitainerie du Port de la Pointe Rouge 
 

Les Services de la Direction des Ports d’Aix-Marseille Provence Métropole sont nos interlocuteurs 
pour ce qui est administratif (conventions, réglementation, attribution des postes…) et pratique 
(sécurité, entretien des pontons et des systèmes d’amarrage, aménagements des espaces 
publics portuaires, relations avec la Capitainerie du Port de la Pointe Rouge…) qui régissent nos 
activités.  
 
3 – 1 Groupes de travail « police des ports » et « matrice tarifaire ». Entamées en 2019, les 
discussions prometteuses autour du projet de police des ports et de la matrice tarifaire ont été 
suspendues en 2020 et 2021. Tout est reporté en 2022, si l’évolution sanitaire le permet.  
 
3 – 2 Projet d’extension du quai d’accueil. Les travaux de sécurisation et d’aménagement de 
la capitainerie, des pontons et des quais Port de la Pointe Rouge, tout comme la question 
récurrente de la sécurité et d’un gardiennage saisonnier ont fait l’objet de discussions dans le 
cadre de Comités Techniques regroupant les acteurs administratifs, économiques et associatifs 
intervenant sur le port. 
 
3 – 3 Avenant au contrat d’occupation des locaux de la base nautique. Comme l’an dernier, 
l’occupation des locaux pendant tout ou partie de l’année 2022 sera régie par un avenant signé 
début février. Des échanges récents avec la Direction des Ports laissent toutefois penser qu’une 
convention pluriannuelle sans appel d’offres pourrait être établie et signée fin 2022. 
 
3 – 4 Sécurité portuaire, réparations, entretien des pannes, quais et espaces extérieurs. 
Les dysfonctionnements réguliers des portails permettant la fermeture nocturne du port ne sont 
toujours pas corrigés. En 2021 comme les années précédentes, de nombreux incidents, vols et 
intrusions ont été rapportés, et plusieurs plaisanciers du CNPRS en ont été victimes. Il est 
important de rapporter systématiquement tout épisode délictuel à la capitainerie et si possible, de 
porter plainte au commissariat du 8ème arrondissement dès qu’un préjudice est constaté. 
 
4 – Communication interne et externe, relations avec nos partenaires 
 

Communication. L’utilisation de listes de diffusion internes au club est toujours problématique. 
Par ailleurs, le site internet qui sert essentiellement à la communication « institutionnelle » n’est 
pas vraiment maintenu et actualisé, les bonnes volontés se focalisant plutôt sur les réseaux 
sociaux. Le problème de notre communication interne et externe reste donc toujours 
prégnant, faute de mobilisation de personnes susceptibles de s’impliquer fortement dans 
cette activité. 
 
Poursuite de nos bonnes relations avec nos partenaires, dont la MACIF. Les activités Ecole 
de Voile de la MACIF au départ de Marseille ont progressivement repris, et les actions liées à la 
formation ont pu se dérouler comme prévu. Nous poursuivons tout ce qui est lié à la formation 
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des chefs de bord (plaisanciers et Archibald) et à la sécurité, et la dernière session de l’automne 
dernier consacrée à cette problématique a été considérée comme une vraie réussite. 
La situation sanitaire n’a pas permis la tenue de réunions au niveau de l’UNAPPR, mais des 
échanges fréquents entre les responsables ont maintenu un bon niveau d’information réciproque. 
 
 
Perspectives 2022 et au-delà… 
 
Tout en espérant que l’année 2022 voit s’estomper la crise sanitaire, nous envisageons le 
maintien, voire le développement de l’activité au sein des composantes du CNPRS. 
Lors de leurs assemblées respectives, les composantes ont évoqué leurs projets. Souhaitant 
toutes maitriser leurs effectifs, leur priorité demeure la formation et le développement de 
l’expertise technique de leurs adhérents. La bonne santé financière du CNPRS nous permet de 
mettre l’accent sur l’accès à du matériel de qualité afin de maintenir le niveau de sécurité et de 
technicité requis lors des sorties en mer.  
 
Conforté par l’expérience acquise durant la crise sanitaire, il est envisagé de répondre aux 
demandes des composantes d’augmenter et de rationaliser les surfaces techniques qui leurs sont 
attribuées tout en réorganisant les lieux en fonction de zones techniques identifiées et délimitées. 
Basée sur l’installation de nouveaux containers et une réorganisation de certaines petites salles 
de la base nautique, cette évolution nécessitera l’accord formel des composantes en explorant 
de concert toutes les options possibles afin de retenir un format définitif. Des discussions 
techniques ont été menées il y a quelques semaines, débouchant sur des propositions validées 
par toutes les composantes. En votant la proposition de budget prévisionnel 2022, nous pourrions 
entamer la réalisation de ce projet dans les mois à venir. 
Cette année encore, avec la participation de l’ensemble de ses adhérents, le CNPRS saura 
s’adapter aux vents changeants afin de poursuivre sa route ! 
Encore une fois, un grand merci à celles et ceux qui s’investissent au bénéfice de tous. 
 
 
 
 
 

Le rapport moral est adopté : 254 oui, 0 non et 0 abstention 
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2 - Rapport financier par la Trésorière Adjointe 
 
Bilan 
 
Cette année encore, le résultat financier du CNPRS (29 109 €) est largement positif, même 
s’il est difficile de comparer les chiffres de l’année 2021, année de reprise progressive des 
activités, à ceux des deux années précédentes marquées par la crise sanitaire, par plusieurs 
semaines de confinement et par l’application de modalités de fonctionnement parfois restrictives. 
 
Situation globale 2021 

Hors provisions, les dépenses faites en 2021 se montent à 187 487 €, tandis que les recettes 
atteignent 216 596 €. Le montant total des avoirs à la banque du CNPRS est confortable, et se 
montait au 1er janvier 2022 à 160 599 €. Rappelons qu’une part très importante de ces recettes 
et de ces dépenses correspond au traitement pour la Métropole de la collecte et du reversement 
des amodiations pour les places à flot et à terre. Il s’agit donc d’un simple flux financier qui 
n’impacte pas le budget du club proprement dit. En 2021, la montée en puissance des activités 
des composantes (à l’exception de la danse, qui n’a pu reprendre ses activités qu’en septembre 
2021) et le faible niveau d’investissement pour la base nautique expliquent ce résultat.  
 
Investissement « base nautique ». Ce faible niveau d’investissement (même si des adaptations 
de confort ont été réalisées) est lié aux doutes et à l’inquiétude suscités par les hésitations de la 
Direction de Ports quant à la procédure à appliquer au CNPRS pour le renouvellement de la 
convention d’occupation des locaux. Rappelons qu’en 2022, nous sommes encore sous un 
régime d’avenant qui prolonge annuellement notre statut d’occupation de la base nautique. Des 
échanges avec des responsables de la Direction des Ports indiquent toutefois que ce 3ème 
avenant pour 2022 sera bien le dernier et qu’il semble que nos discussions aient permis de 
convaincre nos interlocuteurs que nous sommes bien sous statut associatif et que nous ne 
développons pas d’activité économique : en conséquence, nous devrions obtenir la signature 
d’une convention pluriannuelle début 2023. Cette situation nous oblige (s’il en était besoin !) à 
être particulièrement attentifs au respect des règles de gestion en lien avec notre statut et notre 
règlement intérieur comme dans nos relations avec nos partenaires, afin de ne pas risquer d’être 
soupçonnés d’avoir une activité économique. 
 
Cette évolution pourrait débloquer notre projet de réaménagement de certains espaces intérieurs 
et extérieurs, permettant une réorganisation des locaux techniques au bénéfice des différentes 
composantes. Cet investissement important sera soumis une nouvelle fois au vote lors de l’AG 
2021, car réaliser ces aménagements en 2022, sans avoir la certitude de la signature de la 
convention comporte une certaine part de risque. Mais les besoins des composantes sont bien 
réels ! 
 
Notre situation financière favorable permet d’envisager sans problème cette opération, qui aurait 
aussi pour conséquence de réduire les provisions de la base nautique à environ 1,5 fois le budget 
annuel, tout en gardant un volant financier significatif afin de pouvoir faire face à une grosse 
dépense imprévue. Cette réduction était souhaitée de longue date par le Comité de Direction. 
 
Fonctionnement général. Une récente décision du Comité de Direction va permettre, selon le 
résultat du budget « base nautique » lors de la clôture du budget annuel, de combler un éventuel 
déficit par une contribution des composantes ou de redistribuer un éventuel excédent vers les 
provisions des composantes, dans les deux cas au prorata de leurs adhérents actifs. Ainsi, le 
résultat annuel « base nautique » sera nul, ce qui devrait permettre la stabilisation des provisions 
« base nautique » tout en favorisant les provisions des composantes sportives. Elles pourront 



- 8 - 

 

CNPRS : Agrément du Ministère de la Jeunesse et des Sports No 637 

FFCK Club 1321 – FFPM Club 0713573 – FFV Club 13032 – FFESSM Club 12130311 

ainsi augmenter leur capacité à réaliser de futurs investissements ou de réagir à un évènement 
imprévu. Cette capacité de financement des composantes est indispensable, comme l’a illustré 
l’accident survenu fin 2021 au voilier collectif de la VHS. Un autre exemple est le besoin pour la 
Plaisance d’être à même de financer en 2024 le renouvellement d’un nombre significatif de 
chaines filles, processus qui est à notre charge depuis 2020 et la signature de la nouvelle 
convention d’occupation du plan d’eau avec la Métropole. 
 
Réponses aux désagréments liés à la crise sanitaire. Pour compenser en partie les 
désagréments liés à la crise sanitaire subis par les adhérents en 2020 et 2021, le Comité 
Directeur du CNPRS a adopté deux mesures à la fois symboliques et utiles, compensées par des 
transferts des provisions « base nautique » vers les budgets des composantes : 

 Pour les composantes qui l’ont souhaité, application d’une ristourne de 20 % sur la cotisation 
« activité » payée lors de l’adhésion annuelle. Cette opération se chiffre à 3 289 € pour 2021 et sera 
provisionnée à hauteur de 2 700 € en 2022. 

 Pour les composantes sportives, attribution d’un budget « investissement 2021 » de 15 000 € dévolu 
au financement de matériel de sécurité, d’améliorations techniques, de gros entretien ou d’achat 
d’embarcations ; 6 251 € ont été dépensés en 2021, 8 746 € seront investis en 2022. 
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3 - Rapport des Commissaires aux Comptes.  
 
Jean-Pierre DUSSAULCY et Philippe DUMAS, après vérification des comptes, ont constaté la 
bonne tenue de ces derniers. Cependant, certains éléments restent encore à améliorer dans la 
gestion des pièces comptables du Club afin de permettre une meilleure lisibilité. 
 
 
 
 Vote du quitus.  

 
 
 

Le quitus est voté : 254 oui, 0 non et 0 abstention 
 

 
 
 
 
 
4 - Bilans des activités du CNPRS  
 

 Rapport d’activité des Plaisanciers 
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 Activité Voile Habitable Sportive (VHS) 

 
Activité générale. En 2021, l’activité de la VHS n’a pas eu de période de rupture comme en 
2020. Cependant, la jauge a été de 4 personnes à bord sur Archibald jusqu’en Juin 2021. Le 
13/10/2021, lors d’une sortie, une suite d’incidents sous spi, mène le bateau à échouer dans la 
digue du Port de la Pointe Rouge. Les pompiers viennent récupérer l’équipage, aucun blessé 
n’est à déplorer. Le bateau est ramené par la SNSM et mis à sec par Carènes Services, le soir 
même. Après le rapport de l’expert de notre assurance, la MAIF, Archibald part en déconstruction, 
et commence la recherche d’un nouveau « surprise » pour la section VHS. 

Archibald est pour autant sorti 151 fois, malgré une fin d’activité en Octobre. Ce qui fait une sortie, 
en moyenne, un jour sur deux, pour 94 équipiers. Les autres sorties ont été réalisées sur des 
bateaux de la Bourse aux Equipiers. L’activité des chefs de bord propriétaires représente 15 
demi-journées avec des taux de remplissage variables. Ces sorties, effectuées bénévolement, 
rappelons-le, participent à l’offre et à la diversification des activités en mer. Nous remercions 
chaleureusement les propriétaires qui s’impliquent dans ces actions, tout en regrettant que leur 
nombre ne soit pas plus élevé… Il y a là une marge de progression notable et il nous faut œuvrer 
encore plus vers un rapprochement des activités VHS et Plaisance. L’intérêt des propriétaires de 
bateaux est bien présent. 

Archibald a présenté un très fort taux d’utilisation sur 9 mois et demi, aucune panne sérieuse 
n’étant à déplorer en 2021, avant l’accident. Il avait été décidé d’investir dans de nouvelles voiles 
en 2021 mais, suite à l’accident, les commandes ont été interrompues, et les sommes allouées 
ont servi pour le nouveau bateau. 

Formation. Stage d’une semaine sur la sécurité, sur le bateau d’un plaisancier, en partenariat 
avec la MACIF. Très bon retour de toutes les personnes présentes. Stage Chefs de bord de la 
MACIF, avec 3 aspirants à valider  

Régates. En 2021, la plupart des régates ont été annulées, pour cause de crise sanitaire. A la 
reprise de ces dernières, nous n’avions plus de bateau. 

Soirées thématiques spécifiques. Les soirées thématiques en 2021 n’ont pas pu avoir lieu. 

Randonnées nautiques. La randonnée nautique du Printemps a eu lieu sur la journée du samedi 
seulement, et celle d’automne n’a pas eu lieu.  

Prospectives 2022 et après… Suite à l’accident d’octobre 2021 d’Archibald et la démolition 
prévue, la mission principale de la fin d’année 2021 va être de retrouver un nouveau « surprise ». 
Grâce au remboursement de l’assurance et à la somme allouée à l’investissement des voiles, 
cela parait possible d’investir dans un nouveau bateau sans utiliser les sommes mises de côté 
depuis plusieurs années. Suite au débriefing avec tous les chef.fe.s de bord de l’accident 
d’Archibald, il est ressorti l’envie et le besoin, de former de manière plus continue les chef.fe.s de 
bord, et d’avoir un suivi technique plus complet et horizontal entre tous-tes. 
 
Pour cela, il est envisagé d’investir dans un bateau, ancien du CMV, même génération 
qu’Archibald, où il serait nécessaire d’organiser des week-ends chantier, et ainsi de solliciter 
équipier.e.s et chef.fe.s de bord. Nous espérons une reprise d’activité courant Février 2022. 
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Des samedis d’entretien du bateau seront programmés trimestriellement, et des soirées entre 
chef.fe.s de bord pour des moments de discussions autour de situations rencontrées. 
Le volume d’activité est lié au nombre des sorties organisées au sein du CNPRS. Il est donc 
envisagé : 

• De maintenir, voire d’augmenter le nombre de sorties du bateau collectif. Près de 150 
sorties par an sans véritable saisonnalité, cela représente un bon score compte-tenu des 
aléas de la météorologie locale, mais qui repose pour l’essentiel sur un seul chef de bord. 
Poursuivi depuis deux ans, l’investissement dans la formation des chefs de bord 
commence à porter ses fruits. Il est indispensable d’intensifier cet effort sous différentes 
formes pour garder un nombre relativement important de chefs de bord actifs, car sur les 
chefs de bord existants, moins de la moitié d’entre eux sortent réellement, par manque de 
temps ou de confiance. Par ailleurs, le taux de remplissage du bateau collectif est d’environ 
3,5 équipiers par sortie. Ce taux ne peut qu’évoluer à la marge, et il faut donc augmenter 
le nombre de sorties. Le taux de refus est un bon indicateur de la pression de cette activité, 
et cette année encore, il est resté faible. Il faudra y être très attentif pour, le cas échéant, 
amorcer un choix stratégique sur nos moyens navigants. Augmenter le nombre de sorties 
peut également être envisagé sous la forme d’attribution d’une coloration particulière à 
certaines sorties, pêche à la voile ou ballade nocturne, par exemple. 

• D’augmenter le nombre de sorties des skippers propriétaires. S’il est important de recruter 
d’autres skippers au sein du CNPRS, mais aussi au sein des autres sociétés nautiques de 
la place, on peut également ouvrir la formation à ces skippers. Il est possible de faire de 
la publicité sur cette activité du CNPRS. Partant du principe qu’un peu plus de 50 % des 
propriétaires de bateau naviguent seuls, une telle publicité ne peut qu’être que bénéfique 
à la VHS et au CNPRS.  

L’augmentation de notre visibilité passe par une plus grande participation aux régates, avec plus 
de réussite, ce qui nécessite un vrai programme d’entrainement régulier, du coaching et le 
chalenge avec d’autres voiliers de classe comparable à celle d’Archibald. 

• Bateau collectif : au-delà des régates qui sont majoritairement « polytypiques », il est 
nécessaire de pouvoir s’entraîner en monotypie avec d’autres « Surprise ». On peut 
envisager de louer ponctuellement un autre bateau, ou d’aller naviguer sur un plan d’eau 
proche en partageant les supports. Des contacts sont prévus en ce sens avec une 
association de Palavas les Flots qui possède une petite flotte de « Surprise », mais 
également avec un propriétaire de ce type de voilier basé au Vieux-Port. Un tel partenariat 
permettrait des entraînements comparatifs pour améliorer notre potentiel.  

• Bateaux des skippers propriétaires : il est souhaitable de favoriser la participation des 
skippers-propriétaires prenant leurs licences au CNPRS aux régates locales. Pour ce faire, 
il faudrait les inclure dans le dispositif de formation initié par la VHS, voire de créer une 
formation (non diplômante) clairement orientée sur la régate. A l’instar de ce qui se fait 
pour les sportifs d’autres composantes, un appui du CNPRS aux éventuels déplacements 
pourrait être demandé à mesure de la montée en compétence (et en réussite…) des 
équipages régates. 



- 18 - 

 

CNPRS : Agrément du Ministère de la Jeunesse et des Sports No 637 

FFCK Club 1321 – FFPM Club 0713573 – FFV Club 13032 – FFESSM Club 12130311 

A plus long terme, il ne faut pas s’interdire la possibilité de disposer d’un second voilier collectif 
au Club, ou d’un voilier permettant à plus d’équipiers d’embarquer. Compte tenu de la tension 
existante sur la disponibilité de places sur les pontons gérés par le Club, cette option pourrait 
s’envisager dans un futur raisonnable en fonction de la demande des adhérents mais aussi de la 
compétence et de la disponibilité des Chefs de Bord. 

Composante VHS du CNPRS en 2021 
 
Responsable composante  Bettina Beneventi 
Trésorier Marie Duflos 
Inscriptions Didier Dubos-Michel 
Licences Jacques Beylot 
Formation Marie Paule Jouandet 
Entretien Archibald Guillaume Helias  
Autres membres du bureau Etienne Decroly 

 
Chefs de bord validés sur Archibald, voilier collectif du CNPRS 
 
Michel Bacou Bettina Beneventi Jacques Beylot 
Jean-Daniel Boye Laurent Perrin Eric Cviklinsky 
Tosca Ballerini Brice Durieux Guillaume Helias 
Deny Malengros Didier Larcheveque Vincent Rougier 
Marie Paule Jouandet Eric Meineri Didier Dubos Michel 
Christophe Tassin   
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 Activité Kayak 
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 Activité Plongée 

La composante Plongée du CNPRS, aussi nommée « CNPRS - L’Enfant et la Mer », a toujours 
pour but de promouvoir la plongée des jeunes et des adultes. 
La période 2020-2021 a encore été perturbée par la crise sanitaire, avec le 2ème confinement et 
l’interruption de sorties pendant presque 3 mois (novembre-février). 
 

1) Bureau et moniteurs : 
 
Cyril FAURIAT reste responsable de la composante pour la saison 2021-2022. 
Benoit CHARDENAL a accepté la charge de secrétaire et a très bien géré la campagne 
d’inscription 2021-2022. 
Sylvie GOUIRAND a accepté de renouveler son mandat de trésorière de la composante. 
Christophe RINGARD s’est bien occupé du bateau et Deny MALENGROS a repris cette 
responsabilité ensuite. 
Philippe SAINT-GEORGES a pris en charge l’organisation des inspections des bouteilles de 
plongée, aidé par les autres techniciens d’inspection visuelle, notamment Julien ALARY.  
Xavier SANTUCCI, seconde Eddy PERNOT dans la gestion et l’entretien du reste du matériel. 
 

2) Sorties : 
 

62 sorties contre 70 l’an passé 
324 forfaits contre 371 l’an passé. 
 
 Année 2017-

2018 
Année 2018-
2019 

Année 2019-
2020 

Année 2020-
2021 

Plongées 91 95 70 62 
Forfaits 472 544 371 324 
Baptêmes 34 9 1 15 
Extérieurs 11 7 22 11 

 
Clairement, au cours de ces 2 dernières années, nous avons baissé de régime. Nous voyons, 
bien sûr, l’effet COVID avec les différents confinements mais aussi moins d’inscrits et certains 
inscrits n’ont pas (beaucoup) plongé.  
Cette baisse d’activité se traduit par une perte de 1 000 € de recettes. 
 

3) Semaines Enfants : 
 

Cette année, nous avons encore pu effectuer 1 stage en Juillet (10 enfants) et en Août (7 enfants). 
Étant donné le manque de pratique des enfants à cause de la piscine fermée sur la moitié de 
l’année, aucune formation n’a pu être suffisamment avancée pour être validée.   
 

4) Matériel et investissement : 
 
Cette année, le CNPRS nous a accordé une dépense de 5 000 € pour l’achat de matériel. 
Sur cette enveloppe, nous avons acquis des détendeurs et des gilets, 2 tablettes, 2 gilets de 
sauvetage et un bloc 6 L pour les enfants, totalisant une dépense de 1 855 €.  
Nous avons un problème récurrent sur le moteur de Némo : les injecteurs se bouchent 
régulièrement entrainant des frais. Il est possible que les bidons qui ne sont pas initialement 
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prévus pour contenir de l’essence libèrent des particules. Nous les avons donc remplacés par 5 
bidons prévus à cet effet. 
Nos investissements passés ont permis de renouveler le parc de gilets et de détendeurs. Nous 
devrions néanmoins poursuivre ces investissements afin d’avoir une gestion mieux contrôlée 
notamment au niveau des détendeurs pour la piscine. 
Il avait été projeté d’installer un cabanon à titre temporaire afin d’augmenter l’espace de stockage 
du matériel mais cet investissement n’a pu être réalisé sur 2021. Etant donné que les questions 
de nouvelle répartition des espaces au sein du CNPRS ont redémarré, nous avons interrompu 
nos réflexions. L’enveloppe donnée par le CNPRS n’a donc pas été entièrement consommée. 
Nous avons mis en place un nouveau partenariat avec l’entreprise voisine ATMOS et depuis 
quelque mois, nous achetons de l’air pour nos blocs chez eux en addition de ce que nous 
achetons chez l’Atelier de la mer.  
 

5) Formation : 
 
Compte-tenu des conditions sanitaires de l’année passée, nous n’avons pas pu proposer autant 
de formation à nos adhérents bien que nous ayons pu poursuivre nos formations niveau 1 et 2 
au cours de l’année, pour certains d’entre eux. 
En fin d’année, cependant, nous avons pu proposer une formation Nitrox et Nitrox confirmé 
(utilisation d’air enrichi en oxygène) grâce à 2 de nos moniteurs. 
 

6) Saison 2021-2022 : 
a. Inscriptions : 

 
Cette année, nous avons 76 inscrits dont toujours une vingtaine de moniteurs. C’est toujours une 
année pauvre en nouveaux adhérents et beaucoup de plongeurs ne se sont pas réinscrits. 
Espérons qu’il s’agisse d’un problème lié à la crise sanitaire. 
Peu d’enfants à la piscine également (3 enfants, 4 ados).  
 

b. Perspectives : 
 
Le renouvellement des équipements vieillissants entrepris les années précédentes nous permet 
de ne pas avoir à envisager de gros achats cette année. Du petit matériel pour l’inspection des 
bouteilles de plongée, le renouvellement du contrat de consigne de l’oxygénothérapie, la révision 
du moteur ainsi que l’entretien classique seront nos principaux frais à prévoir. Compte-tenu du 
nombre limité d’adhérents depuis 2 ans et des diverses interruptions d’activité, une diminution de 
nos investissements est préférable. 
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 Activité Danse de société 

* Responsable Composante Danse de salon : Martine MAZZINI 

* Représentant Danse de salon au CD          : Bruno HIVERT 
 
 
Compte tenu de la crise sanitaire due au COVID-19 et aux différentes périodes de confinement, 
l’activité Danse de salon a été fortement perturbée sur la saison 2020-2021. 
 
En effet, malgré la reprise des activités sportives au sein du Club, l’activité Danse n’a pu être 
assurée sur le 1er semestre 2021, et ce, afin de respecter les consignes sanitaires imposées aux 
activités pratiquées en salle et, en particulier, la limitation du nombre de participants à 10 
personnes par séance. 
 
Il nous aura fallu patienter pendant de longs mois avant de pouvoir reprendre les cours en 
septembre dernier. 
 
La saison 2021-2022 a donc repris avec un nombre de danseurs stable puisque la composante 
compte 17 adhérents, ce qui permet d’envisager la continuité de l’activité avec sérénité sans 
oublier la participation financière de la section au fonctionnement du Club. 
 
Les thèmes enseignés sont variés et font appel autant aux danses dites classiques (cha cha cha, 
paso doble, rock n’roll, tango …) que plus récentes (bachata, salsa, samba…). 
 
Les cours se déroulent dans une ambiance sympathique et conviviale tout en respectant un 
enseignement technique proposé par notre professeur Jérôme  
 
C’est pourquoi, malgré un contexte qui reste difficile, nous souhaitons tous que cette nouvelle 
saison 2021-2022 puisse se dérouler dans les meilleures conditions possibles. 
 
 
 
5 – Présentation du budget prévisionnel pour 2022 par la Trésorière Adjointe. 
 
Le budget prévisionnel 2022 est basé sur des hypothèses prudentes : 
 

• Respect global de l’équilibre des dépenses en fonction des recettes attendues (hors 
dépenses exceptionnelles et évènement imprévisible…). 

• Anticipation du maintien du nombre d’adhésions de 2022 à un niveau comparable à celui 
de 2021. 

• Pas d’augmentation du coût de la carte club (fonctionnement général du Club) ni des tarifs 
des activités (fonctionnement des composantes). 

• Décision de faire bénéficier les membres adhérents en 2021 d’une ristourne de 20 % sur 
le tarif des activités 2022 afin de compenser la fermeture du Club lors du 2nd confinement. 

• Clôture du chapitre « investissements 2021 ».  

• Augmentation raisonnable du nombre de mise à disposition de la salle de réunion au 
bénéfice des adhérents et des associations partenaires. 
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• Investissements modérés proposés en 2022 pour des aménagements de la base nautique 

(réagencement de la salle « musculation » à l’entrée du club, reprise des sols des locaux 

hors salle de réunion et couloir attenant), que la nouvelle convention d’occupation des 

locaux soit signée ou pas. 

Une proposition impliquant une certaine prise de risque sera soumise au vote : investir des 
sommes significatives dans le projet « containers » déjà discuté les années précédentes sans 
attendre la signature d’une nouvelle convention d’occupation des locaux. La réalisation de ce 
projet permettra la réorganisation et l’optimisation des espaces techniques des différentes 
composantes après discussions approfondies au sein d’un comité « infrastructures » qui devra 
proposer une restructuration consensuelle.  
 
Un vote positif permettra de concrétiser le plan en 2022, un vote négatif entrainera le report 
de ce plan en 2023, en supposant signée la nouvelle convention. 
 
 
 
Propositions de tarifs pour 2022 : 
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Proposition de Budget prévisionnel (base nautique et composantes) : 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



- 33 - 

 

CNPRS : Agrément du Ministère de la Jeunesse et des Sports No 637 

FFCK Club 1321 – FFPM Club 0713573 – FFV Club 13032 – FFESSM Club 12130311 

 
 

Le budget prévisionnel 2022 est adopté : 251 oui, 0 non et 3 abstentions 
 
 
 
 
 6 - Election des commissaires aux comptes.  
 
Les deux nouveaux commissaires aux comptes pour 2022 sont Jean-Pierre DUSSAULCY et 
Philippe DUMAS. 
 
 
 
7 - Appel à candidatures pour le Comité de Direction.  
 
Le nombre de membres du Comité de Direction défini par les statuts du CNPRS est fixé à un 
minimum de 12 et un maximum de 18 personnes dont 5 sont désignées par les composantes. 
De ce fait, compte tenu des sortants et des démissionnaires, ce sont deux postes qui sont à 
pourvoir pour 2 candidatures déclarées à des postes d’élus. 
 
Pour rappel : les candidats sont élus au scrutin secret à la majorité absolue (c’est-à-dire la moitié 
des suffrages exprimés + 1 voix). 
 
 

CANDIDAT(E)S ELU(E)S AU COMITE DE DIRECTION 2022 

NOMS, Prénoms OUI NON ABS 

DUFRENNE Philippe 254 0 0 

GALLY Yves 254 0 0 

    

Majorité absolue : 128 

 
 
 
L’ordre du jour et les discussions étant épuisés, la séance est levée à 21H30. 
 
 
 
 
 Le Président La Secrétaire 
 
 
 
 Robert ARFI Martine MAZZINI 


